



No descartan nuevas detenciones

## En audiencia de persecución de contrabandistas y crimen organizado, quedan en prisión 12 de los 21 detenidos

Una investigación cuyas primeras diligencias se remontan a once meses atrás concluyó en un operativo de la Policía de Investigaciones este viernes, con un saldo de 21 personas detenidas, la incautación de 80 mil cajetillas de cigarrillos (1.600.000 unidades), valuadas en 250 millones de pesos, además de 14 vehículos y más de cuatro millones de pesos en dinero nacional y argentino.

Entre los vehículos incautados, figura un transporte de carga, con domicilio en la ciudad de Buenos Aires, Argentina.

Los primeros indicios fueron registrados por el Servicio de Aduanas, que trabajó en colaboración con el servicio aduanero argentino, tras haber detectado operaciones de contrabando hacia el lado sur de Tierra del Fuego inicialmente, cruzando cigarrillos en camiones para luego transportarlos en vehículos menores. Tras recabar mayores antecedentes las pesquisas fueron asumidas por la Policía de Investigaciones.

Según informó la PDI, se logró acreditar fehacientemente la estructura de la organización por los delitos de asociación criminal, lavado de activos, contrabando de cigarrillos y recepción aduanera. "La estructura se conformaba con la permanencia en el tiempo y roles definidos. La Brianco (Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado), gracias al operativo desplegado los días viernes y sábado, se logró determinar que éstos mantenían una estructura jerárquica entre ellos. Se logró detener a los líderes, financieras, transportistas y brazos operativos, los cuales manejaban ciertos códigos y se alertaban para proceder a las maniobras de contrabando", expuso el subprefecto Patricio Flores, jefe de dicha brigada especializada.

El fiscal regional del Ministerio Público, Cristián Crisosto, sostuvo que "estamos en presencia del crimen organizado" y para hacer frente a esto el trabajo mancomunado de las distintas instituciones será fundamental: "Es un fenómeno que tenemos que afrontar de manera unida con todas las instituciones", sostuvo Crisosto. "Estamos empeñados en seguir la ruta del dinero, lo importante aparte de las incautaciones es poder incautar los bienes y dejar estas bandas sin los recursos suficientes para poder seguir operando, por eso la importancia de esta operación".

Por su parte, Reinhold Andronoff, director regional de Aduana de Punta Arenas, indicó que a través de la unidad de inteligencia aduanera se percataron de esta irregularidad fronteriza. "Comenzamos hace aproximadamente un año en recopilar información, análisis en la frontera y nos empezamos a dar cuenta de esta situación. Complementamos con un trabajo colaborativo con la Aduana argentina y cuando teníamos el caso armado se lo entregamos a Fiscalía y PDI".



Una partida significativa de cigarrillos fue requisada por Aduanas y la PDI.



Un camión Scania, con patente argentina, y que corresponde a una empresa de transporte de carga domiciliada en Buenos Aires, fue también requisado.

noff, director regional de Aduana de Punta Arenas, indicó que a través de la unidad de inteligencia aduanera se percataron de esta irregularidad fronteriza. "Comenzamos hace aproximadamente un año en recopilar información, análisis en la frontera y nos empezamos a dar cuenta de esta situación. Complementamos con un trabajo colaborativo con la Aduana argentina y cuando teníamos el caso armado se lo entregamos a Fiscalía y PDI".

Las primeras detecciones, señaló Andronoff, fueron "en la zona sur de Tierra del Fuego, cruzando por lagos, donde son cruces no habilitados, pero después cambiaron el modus operandi y empezaron a ingresar por camiones en los pasos por Tierra del Fuego".



Las autoridades regionales llegaron hasta el muelle Mardones donde se hizo la exhibición de la mercancía y vehículos incautados.

### Crimen organizado en Magallanes

Tras reconocer la presencia de organizaciones criminales en Magallanes, el fiscal regional Crisosto subrayó que se trata de un

tema muy importante teniendo en cuenta el carácter fronterizo de la región. "Hay seis pasos habilitados y una extensa frontera. Lo que esto nos tiene que hacer tomar conciencia es que falta



El fiscal Felipe Aguirre lideró el equipo que comunicó los cargos a los imputados.

una cantidad importante de funcionarios, fiscalizadores para el Servicio Nacional de Aduanas, para Dipolmar, para la Fiscalía, para la PDI. Necesitamos contar con más personal para poder fiscalizar las entradas, en este caso, por los pasos de las fronteras, no solamente los habilitados".

Por otro lado sostuvo que además de funcionarios propiamente tal, "se requiere instalar algún tipo de escáner para el tráfico portuario. Se requiere a nivel institucional poder instalar la Fiscalía de Puerto Williams, necesitamos más fiscales en Porvenir y Punta Arenas. Es por eso que esto es un trabajo mancomunado, para poder dar más tranquilidad a la comunidad se requiere un esfuerzo del Estado en poder entregar más personal a esta zona fronteriza", puntualizó Crisosto.

### Audiencia

En cuanto a la audiencia de formalización de cargos realizada este lunes, la Fiscalía mantuvo la reserva de la investigación, por lo que se prohibió dar a conocer los nombres de los imputados como asimismo cualquier antecedente que permita su identificación.

La respectiva audiencia que encabezó el fiscal Felipe Aguirre, acompañado de la fiscal Rina Blanco, se extendió por trece horas, hasta las 0,20 horas de la madrugada de hoy.

Como conclusión, podemos decir que el fiscal Aguirre consiguió que el juez a cargo diera lugar a las solicitudes de prisión respecto de 12 de los 21 detenidos, entre ellos los principales líderes de la organización criminal. Otro de los imputados quedó sujeto a la medida de arresto total; tres con arresto nocturno y 5 con arraigo y firma.

Se formalizó por varios contrabandos, alrededor de 15 operaciones entre junio y el 17 de noviembre, además de crimen organizado, y seis de ellos por lavado de activos.

La última operación del 17 de noviembre fue valuada en más de 150 millones de pesos. /LPA